

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon jueves 26 de Enero de 1882.

Año X. Núm. 2.656.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

MADRID 21 DE ENERO.

La conversion de la Deuda.

Los comisionados de los tenedores de Barcelona que ayer llegaron á Madrid, á las cinco de la tarde vieron al ministro de Hacienda.

El Sr. Urquijo los acompañó hasta la antecala del despacho del ministro de Hacienda, no queriendo, por delicadeza, asistir á la conferencia.

Esta fué breve. Los comisionados de Barcelona entregaron desde luego sus poderes al ministro, y despues, en términos generales, se habló de la cuestion con espíritu de prudencia y conciliacion.

El Sr. Canacho habria deseado que los comisionados de Barcelona, que son cinco, delegaran su representacion en una ó dos personas que, sumadas con las de Madrid, compusieran la comision definitiva con quien tratar; pero habiendo manifestado los catalanes la dificultad de delegar poderes que les son personales, el ministro no tendrá inconveniente en negociar con los tres representantes de Madrid y con los cinco de Barcelona.

Los comisionados salieron muy complacidos de la recepcion que les dispensó el Sr. Camacho.

«El Globo» de hoy publica además las siguientes noticias:

«Los comisionados, de los cuales con algunos tuvimos el gusto de hablar, mostrábanse muy satisfechos y complacidos de la acogida que merecieron al Sr. Camacho; pero asegurando que ni poco ni mucho se entró en el fondo de la cuestion. El ministro se concretó á enterarse de los poderes de los comisionados, y hecha la presentacion de cortesía, á decirles á términos generales lo mucho que esperaba de su patriotismo é ilustracion para llegar á un acuerdo en asunto de tan vital importancia para el porvenir de nuestro crédito.

Apresuráronse los comisionados á manifestar que tales eran sus deseos y los de sus comités, y con esto se dió por terminada la entrevista.

—La facilidad con que el Sr. Camacho aceptó las explicaciones de los comisionados catalanes para no delegar unos en otros la representacion que ostentan, como habria deseado el señor ministro, ha hecho pensar á los comisionados por los acreedores de Madrid, que ya que no ha sido posible reducir la representacion de unos y otros, á dos ó cuatro personas á lo mas, lo mismo ha de significar para el ministro que la subcomision se componga de siete individuos que de diez; y en su consecuencia, parece que anoche se dirigió una carta al Sr. Urquijo, participándole que asistirían á la conferencia de hoy de unos con otros comisionados, y las que en lo sucesivo se verifiquen con el Sr. Camacho para tratar de las bases y condiciones del arreglo.

—En los círculos de hombres de negocios y tenedores de efectos públicos discurrese anoche mucho acerca del éxito de las negociaciones pendientes para llegar á

la conversion y sobre los términos en que podrá ser llevado á cabo.

En opinion de algunos, los comisionados catalanes se mostrarán algo mas exigentes que los de Madrid; en la de los mas, unos y otros procuran ponerse de acuerdo para una accion comun y evitar así debates inútiles.

—Personas muy versadas en cálculos, aprecian en un millon de pesetas cada un céntimo que se conceda de interés sobre 1'25 que hoy disfruta el consolidado interior; es decir, que si la conversion se hiciese á 1'75, como al parecer desean muchos acreedores, los 50 céntimos de aumento, importarán 50 millones de pesetas; y si se hiciera al tipo de 1'64, que se supuso estaba el gobierno dispuesto á conceder, importará 40 millones de pesetas.

—Discurriendo sobre el asunto, y especialmente sobre la aplaudida reserva del Sr. Camacho, reserva que le impone su situacion y lo delicadas que de suyo son cuestiones en que se ventilan tan cuantiosos intereses, dijose anoche en un círculo, que la única manifestacion que el señor ministro de Hacienda se habia permitido hacer respecto de sus propósitos, era la de decir: «Que si no hubiera creído de grandísima conveniencia ir á la conversion y no tuviera la fundada esperanza de poder realizarla, no habria llevado á las Cortes el proyecto de autorizacion, que si muchos le pedian nadie le obligaba á llevar.»

Los comerciantes é industriales de Orense, reunidos en un «meeting» celebrado en el teatro, han votado por unanimidad los siguientes acuerdos:

1.º La reunion protesta contra el aumento de las cuotas de contribucion industrial, y anuncia que de no reducirse las cuotas, los concurrentes se verán en la triste necesidad de cerrar sus talleres, tiendas y almacenes.

2.º Si el criterio que presidió á la formacion de las tarifas 1.ª y 4.ª fué la base de poblacion, piden que se rectifique el error padecido, dado que no contando Orense (el casco de la ciudad) sinó 9536 habitantes, debe figurar en la clase 7.ª.

3.º Que si el Excmo. señor ministro de Hacienda no partió de aquella base al colocar á Orense en la clase 5.ª, sinó del supuesto de ser esta ciudad un importante centro industrial y mercantil, se sirva rectificar y variar la clasificacion, pasando Orense á la clase 6.ª, al igual de Pontevedra.»

En Portugal no agradan las manifestaciones de la prensa democrática española, y quizás sean objeto de discusion las siguientes manifestaciones del «Imparcial»:

«Bajo una ú otra forma de gobierno, la independencia de Portugal es cosa que solo depende de los portugueses. Mientras su política se desenvuelva en una órbita propia, sin afectar á la de los intereses españoles; mientras no pueda nacer de ella ningun peligro ni amenaza alguna para nuestra paz interior, no habrá seguramen-

te en España quien se sienta inclinado á herir las susceptibilidades mas ó menos justas de nuestros vecinos.»

A propuesta del ministro de instruccion pública de Francia se ha acordado conceder pensiones á las familias de los sábios que sean muertos ó heridos haciendo investigaciones ó viajes científicos.

La ciencia tiene sus mártires, porque la naturaleza entrega sus secretos á veces á cambio de la vida de los que los buscan.

En breve se pondrá á la firma de su majestad un decreto autorizando al ministro de Marina para adquirir, sin las formalidades de subasta, tubos para las calderas de la fragata-crucero «Castilla».

Hoy (20) se ha dicho en los círculos bursátiles que los representantes de los tenedores presentan como tipos para la conversion 35 por 100 para el consolidado y 70 para los ferros. Pero, es el caso que hasta hoy no llegarán los de Barcelona, y entonces se sabrá cuales son las proposiciones de los tenedores españoles.

Tambien se ha dicho que el gobierno llegará hasta un interés de 1'60 por 100, pero hasta ahora el Sr. Camacho no ha revelado á nadie su pensamiento.

El Instituto de vacunacion de Madrid, de acuerdo con la direccion general de Beneficencia, activa la extraccion de vacuna para satisfacer la demanda que diariamente recibe de provincias.

Hemos dicho que los reverendos prelados organizarán y dirigirán la peregrinacion á Roma, sin ingerencia seglar, y el arzobispo de Valencia, Sr. Monescillo, ha dado comienzo á su apostólica tarea.

Hé aquí como anuncia el hecho «Las Provincias»:

«El celoso y digno arzobispo de la diócesis ha tomado la iniciativa para organizar en Valencia la peregrinacion á Roma, con carácter de diocesana y agena por completo á toda mira política.

El Sr. Monescillo cree, con muchísima razon, que un acto puramente religioso, como debe ser este, no ha de estar ni ha de parecer que esté subordinado al interés de ningun partido, y que, para ello, los prelados son los que deben presidirlo.

Ayer comunicó su pensamiento al cabildo metropolitano, que lo acogió con entusiasmo, y se manifestó muy dispuesto á coadyuvar á él.»

El cardenal arzobispo de Santiago, señor Payá, ha hecho lo propio.

Tenemos, pues, á dos ilustres prelados, gloria y ornamento de la Iglesia, y al venerable cardenal arzobispo de Toledo, que aspiran, desean y proyectan la peregrinacion diocesana, dirigida por los respectivos obispos.

El «Progreso» hace grandes elogios del general Castillo, como militar.

Hoy se ha dicho que el reglamento y tarifas de la contribucion industrial registrará desde el actual trimestre.

Los efectos públicos negociados en la Bolsa de Madrid, durante el mes de noviembre último, ascendieron á 378.776.000 pesetas. De esta cantidad corresponden 193 millones al consolidado, 32 á la deuda amortizable, 4 y 1/2 á los bonos del Tesoro, uno á las obligaciones de Banco y Tesoro, 2 y 1/2 á las de aduanas, 42 á ferrocarriles y 8 á los billetes hipotecarios de Cuba.

En los establecimientos penitenciarios del Estado existen 16.652 penados, de ellos 8.712 son solteros y 8.142 no saben leer y 7.066 ni leer ni escribir.

En los presidios del reino se hallan en reclusion 87 empleados, 108 de sociedades particulares, 402 militares, 10 eclesiásticos, 205 comerciantes, 788 sirvientes, 5.133 trabajadores, 5.966 labradores, 201 gitanos, 15 toreros y 135 de carreras científicas y profesionales.

EL FUTURO PRESIDENTE DEL URUGUAY.

En marzo de 1882 se verificará la eleccion del nuevo presidente de la República oriental del Uruguay, y ya los «meetings» y la prensa han designado al candidato único é indisputable, al general D. Máximo Santos.

El general Santos pertenece al número de los que sin medios de fortuna, naciendo en la oscuridad y en la pobreza, se elevan poco á poco á las primeras clases de la sociedad. Oriundo de familia española afilióse á los diez y seis años al partido colorado, es decir, al liberal, al cual pertenecia su familia, y combatió bajo las órdenes del general Gregorio Suarez como ayudante de campo y despues con el general Venancio Flores en 1869.

En 1870, durante la presidencia del general Lorenzo Batlle, Santos fué nombrado capitán en el batallon Sosa, que mandaba el mayor Prado, que, con el general Nicasio Borges, reorganizaron el ejército, combatiendo sus instintos levantiscos y alborotadores.

Santos fué desde entónces el oficial que los gobiernos designaban para mandar las fuerzas destinadas á domar rebeliones. El fué el vencedor del sublevado Aparicio, cuyas fuerzas pusieron en peligro la paz del Uruguay. Los combates de San Severino, Casavalle, Manantiales, la retirada de Chafalote, son famosas por la pericia y serenidad de Santos.

Terminada la guerra, Santos dedicóse á la agricultura, estableciendo grandes explotaciones agrícolas en los campos incultos de su país.

En 1874 fué nombrado jefe del distrito de Minas. La evolucion política que en 1875 tuvo por consecuencias la renuncia del presidente Ellauri sorprendió á Santos

en sus posesiones, y aún más le sorprendió el decreto del nuevo presidente que lo nombraba jefe de un batallón destinado á acabar con los facciosos de la «Sierra de Minas».

De 1876 á 1880 Santos obtuvo diferentes puestos de confianza, siendo ascendido á coronel.

Nombrado presidente de la República el que lo era del Senado, Dr. Francisco Vidal, éste nombró á Santos ministro de la Guerra y de Marina, cargo que desempeña actualmente.

El general Santos, en estos últimos disturbios, adquirió tal ascendiente, que muchos le incitaron á que se proclamara dictador, pensamiento que rechazó, siempre sirviendo fielmente al doctor Vidal. La Cámara legislativa y el poder ejecutivo, de acuerdo, concedieronle el grado de general.

Actualmente se agitan los partidos para designar candidato á la presidencia, y todos han convenido en nombrar al general Santos.

Santos es muy partidario de las naciones latinas de Europa, especialmente de España é Italia, con las que quiere entablar estrechas relaciones. Por fortuna, pues, para la América española y para la parte latina de Europa, el general Santos tan luego como ocupe la presidencia celebrará tratados de amistad y de comercio.

El general Santos no tiene aún 33 años.

Correo de hoy.

LA DERROTA DE MR. GAMBETTA.

Francia atraviesa por una situación grave y difícil. La oposición tenaz y verdaderamente despiadada que se viene haciendo á Mr. Gambetta desde su subida al poder, ha recogido ya su primer fruto en el nombramiento de la comisión de los treinta y tres.

El resultado de la elección verificada en las secciones, ha sido un contratiempo considerable para el actual gobierno. «La France», que se ha distinguido por su lucha tenaz y sus ataques contra la política del presidente del Consejo, canta victoria en su último número, y pregunta si presentará su dimisión Mr. Gambetta.

La Bolsa ha descendido de un modo considerable.

¿La derrota del gobierno en las secciones es indicio cierto de su derrota en la Cámara? Esto es lo que hoy se preguntan cuantos comprenden la importancia que en la política francesa y en la política europea tendría la caída del ministerio francés.

En efecto; la vecina república ha entrado resueltamente en camino de radicales reformas; la opinión es favorable á las soluciones más avanzadas, y estas corrientes que, abandonadas á sí mismas, darían tal vez un triste resultado, son las que encauzan y avasalla con mano fuerte el eminente orador republicano.

Pero hay más. El momento presente lleva consigo complicaciones cuyo término no es fácil prever. Si la opinión contraria á Mr. Gambetta triunfara, ocasionando su caída, ¿qué haría el Congreso que va á formarse de la unión de las dos Cámaras? El antiguo órgano de Girardin pide ya que el Congreso vote se nombre una constituyente que rehaga el organismo político de la república.

Los elementos de la derecha defenderán abiertamente la monarquía, y la izquierda

radical proclamará también sus ideales.

El punto de la dificultad es sin duda ninguna el relativo al escrutinio por lista. Hoy por hoy la mayoría de la Cámara francesa es hostil al proyecto; si su opinión no se modifica, la caída del gobierno es segura.

Debe esperarse, no obstante, que el prestigio personal y la elocuencia del presidente del Consejo de ministros conseguirán contrarrestar el esfuerzo de sus adversarios.

En caso de que esto no suceda, la república francesa entrará en una nueva fase de consecuencias difíciles de predecir.

Madrid 23 de enero.

Nuestra correspondencia de hoy, tendrá escasa novedad para los lectores de la «Crónica de Cataluña», que más ó menos minuciosamente se enteran de lo que publican los periódicos de Madrid, porque desde las primeras horas de la tarde no se habla en esta capital de otra cosa que del proyecto de convenio entre el Estado y los tenedores de algunas Deudas, fijándose exclusivamente la prensa en el resultado obtenido en la conferencia celebrada por el señor ministro de Hacienda con los comités de Madrid y Barcelona.

Después de dos horas de maduro examen y de templada discusión terminó el arreglo para la conversión del consolidado y la de los ferro-carriles, fijándose la base de 1 3/4 de interés para la primera y de 3 1/2 para la de los segundos. El Sr. Camacho quería conceder 1'65 solamente, obteniendo los comités 0'10 más que; según cálculos, supone por el consolidado 7 y medio millones y por los ferros un millón más. Ambas bases representan sobre la consignación en presupuestos un aumento de 42 y 2'3 millones. Se ha fijado la fecha de 1.º de julio de 1883 para los efectos de la conversión. El ministro de Hacienda, obrando previsora, se toma diez y ocho meses de plazo, porque necesita asegurar el cumplimiento del compromiso creando nuevos recursos y también para dejar espacio de tiempo suficiente á su sucesor ó sucesores en el caso de una «crisis». Las convenidas bases para la conversión, serán objeto de un proyecto de ley, que en su día se someterá á las Cortes. A este objeto, el señor Camacho, aunque cuenta previamente con la aprobación del ministerio, dará cuenta del convenio á sus compañeros de Gabinete al terminar hoy la recepción oficial en palacio.

No hay para qué observar que la prensa de oposición discurre ya sobre las dificultades que á su juicio surtirán, cuando termine el plazo, para encontrar los millones que exige la nueva obligación. Por de pronto, los periódicos opositores en su mayor parte, se han equivocado, respecto de las bases obtenidas por el Sr. Camacho, y es muy probable que sigan por ese camino.

De política, nada ó casi nada, si se prescinde de los acontecimientos de la vecina república, que con su notoria importancia llaman aquí poderosamente la atención. Sigue como es natural á la orden del día menguando en interés, el tema que ofrece el nombramiento del general Castillo y la postergación equivocadamente supuesta del general Lopez Dominguez. Hecha la luz sobre este asunto y del dominio público ya los incidentes, antes desconocidos, han cesado en gran parte los rumores y las pasiones.

La recepción oficial en Palacio con motivo del santo de S. M. el Rey, ha sido

expléndida. Los salones del régio alcázar desde la una de la tarde, se hallaban materialmente invadidos por las personas más notables y distinguidas de Madrid de todas las corporaciones, cuerpos y centros políticos, administrativos, militares y científicos.

En conmemoración del fausto día de hoy, se han concedido honrosas distinciones al mérito contraído en las ciencias, á las letras y las artes en las diferentes carreras civiles del Estado. La «Gaceta» publica numerosas listas de personas que han sido agraciadas con distintas condecoraciones.—P.

(«Crónica de Cataluña»).

Está hecho el convenio con los tenedores de la Deuda española.

Desde las primeras horas de la tarde de ayer, las inmediaciones del Bolsin se han visto sumamente concurridas, y más aun las dos aceras de la calle de Alcalá, mientras tenía lugar la conferencia en el despacho del ministro de Hacienda.

El cuadro era pintoresco; los corros numerosos é impacientes; las emociones grandes, lo cual, por otra parte, se comprueba fácilmente.

Al fin, sale la comisión y se difunde la noticia. «Todo está arreglado», hé aquí la frase que corre de labio en labio, y que á manera de varita mágica disuelve los apiñados corros.

Bases del arreglo: 1'75 para el consolidado, y 3 1/2 para los ferros. Los nuevos valores empezarán á ganar interés desde julio de 1883. Los intereses se pagarán por trimestres; la conversión del papel, se hace desde luego; este convenio será sometido al Consejo de ministros y después al poder legislativo.

Tales son las bases acordadas, discutiéndose antes, ya sobre el tipo del interés, ya sobre otros detalles, aunque todos los pormenores que podríamos añadir pierden su atractivo ante la realidad del hecho.

A la conferencia han asistido los tres representantes de Madrid y los cinco de Barcelona, durando la discusión desde las tres á las cinco.

Las impresiones son excelentes, por lo que hemos advertido; y en cuanto al suceso en sí mismo, el Sr. Camacho ha merecido aplausos de la opinión imparcial, por la equidad y la rapidez con que ha resuelto la cuestión.

Según leemos en los periódicos de París, también en aquella plaza como en la de Lyon, se han resentido los valores financieros hasta el extremo de producir alguna conmoción en la Bolsa que ha puesto en alarma á muchos banqueros y llenado de pánico á los tenedores de papel.

Por lo que pueda convenir á nuestros negociantes, trasladamos lo que sobre este particular dice «Le Siecle» en su número último:

«Un violento pánico acaba de turbar profundamente la Bolsa de París. De la de Lyon nos avisan también grandes desastres. Estas catástrofes comprometen grandísimos intereses, y por consiguiente, en ellas está fija la atención pública.

Las perturbaciones que se producen, así en París como en Lyon, son el resultado las exageraciones en la especulación que desde hace algunos meses ha traído á la plaza y mantenido á escesivos precios ciertos valores que no tenían razón de subsistir.

Sin embargo, la baja no puede comprometer la existencia de los negocios serios

Los precios han descendido á un nivel que ofrece á los prudentes la ocasión ventajosa de colocar sus fondos y los capitales no pueden tardar en aprovecharse de los excesos de la especulación para emplear con buenas condiciones sobre valores sólidos, rehaciendo y afirmando el crédito público.

No puede un país tan rico como lo es hoy la Francia, temer un «krach» como el que en 1879 desconcertó en un momento mercado de Viena.

Pero el desastre es considerable y la agitación del mercado financiero no tiene tendencia á calmarse fácilmente. En Lyon sobre todo donde la especulación imperaba desmesurada y temerariamente, las consecuencias de la baja son desastrosas. Esta es una lección que aprovechará á muchos. Por esto, por más que sean tristes, es conveniente hacer públicos y patentes estos efectos, á fin de mostrar á los negociantes la necesidad y ventajas de la prudencia contra los peligros que trae consigo la immoderada especulación de la Bolsa.

Se asegura que muchos agentes de cambio y varios corredores, se encuentran gravemente comprometidos.»

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 23.—La «Gaceta» publica los Reales decretos concediendo varias condecoraciones y gracias con motivo de ser hoy los días de S. M. el Rey, algunas grandes cruces militares y el indulto al Sr. Salvochea y otros, y nombrando vocal nato del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio al presidente del gremio de fabricantes de Sabadell.

Madrid 23.—Después de la recepción de Palacio, los ministros celebrarán Consejo, en el cual el Sr. Camacho dará cuenta del resultado de la conferencia que ha celebrado con los tenedores de la Deuda.

El miércoles próximo llegarán á Madrid los duques de Montpensier.

Madrid 23.—Se han reunido los representantes de los tenedores de la Deuda de Barcelona asistiendo el Sr. Urquijo. Han acordado pedir al ministro que adelante el pago y aumente los intereses del consolidado y de las subvenciones de ferro-carriles á partir del mes de enero de 1883.

La recepción de Palacio ha estado concurridísima. Después los ministros se han reunido en Consejo.

Esta noche habrá banquete en Palacio y mañana revista militar.

Madrid 23.—A la recepción de Palacio han concurrido los generales Serrano y Lopez Dominguez, el Sr. Balaguer, todos los ex-ministros conservadores, excepto el señor Cánovas que fue á Palacio ayer.

Después de la recepción se ha celebrado Consejo de ministros en el cual se ha aprobado unánimemente el arreglo de la Deuda acordado ayer en la conferencia que celebraron con el Sr. Camacho los representantes de los tenedores. El marqués de la Vega de Armijo no ha asistido á causa de la muerte de su hermano político. Se han firmado los nombramientos militares anunciados.

Valencia 23.—El tenor Gayarre ha cantado por primera vez la «Aida» con éxito extraordinario, habiendo sido llamado á la escena cinco veces después del tercer acto con Laban y la Remondin.

París 21 (recibido el 22).—Las negociaciones para el tratado de comercio entre España y Francia están casi terminadas.

Se asegura que existe ya acuerdo sobre los derechos de los vinos.

La Bolsa se ha mejorado a última hora, a causa de las negociaciones entabladas por la Union General con el Banco de París y otros establecimientos de crédito, los cuales se encargarían de las negociaciones austriacas que tiene la Union y facilitarían una solución conveniente.

Se asegura que las negociaciones están en buen camino.

El gobierno parece dispuesto a facilitar un arreglo para evitar una crisis bursátil y mercantil.

Paris 21 (recibido el 22).—La reunion celebrada hoy por la comision de reforma constitucional ha sido muy importante.

El señor Gambetta, contestando á una pregunta, ha declarado que si el Congreso (la Cámara y el Senado reunidos) tomaba cualquier acuerdo sobre un punto para el cual no hubiese sido previamente convocado, obraría de una manera ilegal, colocándose en una situacion revolucionaria.

«En este caso, añadió el presidente de la república, fiel guardador de la Constitución del Estado, debería intervenir»

Despues mediaron otras explicaciones entre los individuos de la comision y el Sr. Gambetta, quien insistió en que el Congreso no podía pasar de los límites y atribuciones fijadas previamente en la orden del día, ó proposicion que, sobre la reunion del Congreso, aprueben el Senado y la Cámara de diputados.

Despues se puso á discusión la siguiente fórmula, relativa á la reunion del Congreso:

«Conforme el artículo 8.º de la Constitución de 25 de febrero de 1875, y a petición del presidente de la república, la Cámara de diputados, considerando la necesidad de revisar los artículos 4.º, 7.º y 8.º de la Constitución, relativos á la organizacion del Senado, y el párrafo 3.º del artículo 1.º de la ley constitucional del 6 de julio de 1875 sobre las relaciones de los poderes públicos, declara que há lugar á la revision de las leyes constitucionales.»

La comision aprobó esta fórmula por 24 votos contra 3, absteniéndose los cinco individuos restantes.

Paris 22.—Siguen las negociaciones entre el Banco de la Union y varios establecimientos de crédito.

Se asegura que el ya citado Banco ha explicado su situacion y ha enseñado sus libros de contabilidad, de los que resulta que debe importantes cantidades al colegio de los agentes de cambio, pero que cantidades mayores le está debiendo la Coulisse.

Varios establecimientos de crédito prestarían fondos al Banco de la Union con garantía de títulos.

Se espera poder hacer un arreglo.

Se asegura que el Banco de la Union volverá á abrir sus cajas para pagar á sus acreedores mañana mismo.

La embajada otomana en esta capital desmiente enérgicamente el rumor de que el sultan de Turquía abrigue el propósito de destituir el bey de Túnez y de nombrar á Ali-Bou-Kaifa.

El periódico parisiense «Le Temps» dice, que los mas ricos banqueros y los establecimientos financieros son unánimes á reconocer las necesidades de tomar medidas capaces de conjurar la crisis. No se trata, por supuesto de volver sobre los hechos consumados ni de borrar la depreciacion, aunque inmerecida de ciertos títulos. No se trata de especular, pero si de

hacer un acto que ponga á salvo intereses comunes.

Paris 22.—La resolución adoptada por la comision de los «Treinta y tres» aunque parece admitir la revision parcial, no satisface al gabinete, porque elimina la inscripcion del escrutinio por lista en la Constitución.

En otro informe la comision reconoce los derechos del Congreso como soberanos sin límites.

Varios periódicos censuran la oscuridad y confusión del dictámen de la comision.

Panamá 22.—Se ha inaugurado solemnemente la primera estacion con asistencia de todas las autoridades del Estado. Ha llegado la primera locomotora, con cuyo motivo se celebran grandes fiestas.

Paris 23.—En la Bolsa de hoy se ha comprado al contado mucho papel de renta italiano, acciones del Crédito hipotecario, de ferrocarriles y otros buenos valores, pero las operaciones á plazo han sido casi nulas. Los corredores todos no aceptan mas órdenes que para liquidar las operaciones pendientes y se niegan á toda operacion nueva.

Se asegura que las negociaciones entre la Union y los demás establecimientos de crédito tendrán por resultado poner á la Union en disposicion de reembolsar todos los depósitos y retirar del Sindicato de agentes de Bolsa los títulos que tiene comprados y por consiguiente los corredores podrán reparar las pérdidas que por su causa han sufrido.

Las impresiones hoy son notablemente mejores.

El «Paris» dice que si el ministerio es derrotado en el proyecto de revision de la Constitución, todos los ministros se retirarán con M. Gambetta.

La comision que entiende en el proyecto de tratados de comercio ha oído á M. Rouvier y ha convenido en que si fuera necesaria la prorogacion del tratado franco-ingles y otros se pida despues que haya terminado la crisis. La prorogacion solo se aplicaría á las naciones que hubiesen firmado el tratado antes del 12 de febrero próximo unas y antes del 1.º de dicho mes otras.

Roma.—La Cámara ha aprobado la reforma electoral por 217 votos contra 63.

Paris 23.—Limerich (Irlanda)—Ayer se incendió una gran cantidad de dinamita que estaba almacenada, lo cual ha producido gran sensacion.

Madrid 24.—Se ha verificado la revista militar mandando S. M. el Rey las fuerzas que han asistido en número de doce mil hombres. Los generales vestían el nuevo uniforme. La concurrencia ha sido extraordinaria á pesar del tiempo lluvioso y del frio. Ha terminado la revista á las cuatro de la tarde.

Madrid 24.—A la subasta del ferrocarril de Canfranc concurrirán las compañías de los ferrocarriles del Norte, del Mediodía, la directa á Barcelona y la sociedad general de Obras públicas.

Los duques de Montpensier han llegado á San Sebastian á las tres de la tarde.

Continúa el temporal.

Madrid 24.—Se indica al señor Balaguer para cubrir la vacante de la academia española.

Se comenta la conferencia verificada por los señores Albareda y Balaguer.

«La Correspondencia» atribuye la mejora de la temperatura á las rogativas comenzadas anoche.

Madrid 24.—La prensa democrática aplaude el indulto de Salvococha.

Los círculos políticos se ocupan de la crisis francesa.

A última hora se asegura que Mr. Freycinet sustituirá á Mr. Gambetta.

Paris.—La sesion de hoy ha sido de escaso interés.

En los pasillos de la Cámara comentábase el resultado de la sesion de ayer y el efecto que produjo el dictámen de Mr. Andrioux.

Esta fuera de duda que el Gobierno será derrotado el jueves.

No creo que entre en el poder Mr. Freycinet, por ser este partidario del escrutinio por lista, que será la causa de la caída del Gabinete. Parece que el que reúne mas probabilidades de triunfar es Mr. Say.

En el Consejo de hoy Mr. Gambetta expuso los principales argumentos en que piensa hacer su discurso el jueves.

Mr. Andrioux defende el dictámen de la comision, y hay numerosos oradores inscritos para combatir el proyecto del Gobierno.

Aguárdase con impaciencia el resultado de la sesion del jueves.

Gacetilla.

Segun noticias, en algunos puntos del interior de la isla cayeron algunas copiosas lluvias las que han beneficiado bastante los sembrados en los que se observa cierta lozania que da á entender lo necesitados que se encontraban de riego. Lastima que dichas aguas no hayan sido generales y dado en los demás terrenos los mismos beneficios resultados que en los á que nos referimos.

Mañana tendrá lugar en nuestro coliseo el beneficio de la primera actriz doña Matilde Malli poniéndose en escena la comedia «Inocencia» y la chistosa pieza «La Casa de campo.» En ambas representaciones toma parte la beneficiada y á las que esperamos será numerosa la concurrencia que asista.

Tan pronto como se ponga en práctica el proyecto de dos grandes Sociedades de navegacion, serán suficientes cinco dias para hacer la travesía del Atlántico.

Esta se verificará por medio de un piróscabo á propósito, sin arboladura y con el combés perfectamente cerrado, para poder cortar las olas con mayor facilidad.

El piróscabo no tendrá mas que cámara para pasajeros, y hará la travesía de Nueva York á Milfort-Haren (Inglaterra) en «cinco dias.»

Llevarán á cabo este proyecto dos Sociedades: una americana y otra inglesa.

Se ha dispuesto, de Real orden, que por ahora no se admitan enganches de soldados ni cabos, pudiendo solo admitirse el reenganche de sargentos de irreprochable conducta, y el enganche y reenganche de los obreros de Artillería é Ingenieros de probada aptitud, laboriosidad y buena conducta.

Ha sido nombrado Delegado de Hacienda en las Baleares D. Agustin Martinez Canero.

En las inmediaciones de Alcudia fué cogida ayer tarde una considerable cantidad de atunes. Cuatro

de estos pescados ha sido portador el vapor «Puerto Mahon» habiéndose remitido uno á Ciudadela y los tres restantes cuyo peso ha alcanzado 134 kilogramos se expendian en nuestro mercado.

En el vapor-correo ha llegado á esta ciudad D. Mateo Barceló hijo de Ciudadela, nombrado maestro de la escuela pública de niños de Ferrieras en esta isla.

El próximo domingo por la tarde habrá baile en el Casino de Lluasanas.

En un suplemento al Boletín Oficial (número 2326) se han publicado las listas electorales para Diputados á Cortes.

Leemos en «Las Provincias» del martes de esta semana:

Hace años que Valencia no había presenciado, en pleno mes de enero una tormenta tan fuerte y estriposa como la desencadenada sobre nuestra ciudad el domingo último.

El temporal se inició en las primeras horas de la mañana. Al mediodía calmó algun tanto el tiempo, presentándose la tarde serena y sin señales de próxima lluvia. Pero á los tres cuartos para las ocho nublóse el cielo, y entre el estruendo de los truenos y relámpagos, comenzó una lluvia torrencial mezclada con granizo, sorprendiendo en las calles á la numerosa concurrencia que en aquella hora se dirigía á los teatros.

La tormenta duró hasta las doce de la noche, cesando por completo en dicha hora, disipándose las nubes y brillando otra vez en el cielo, hermosas estrellas.

Ignoramos si el aguacero y pedrisco se extendió por algun punto de la provincia, y si es así, y alcanzó las proporciones que en Valencia no dejaremos de lamentarnos de los daños que indudablemente debe haber causado en los campos, especialmente en las hortalizas, cosecha que alcanza grande importancia en algunas localidades de esta region.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Puerto Mahon» fondeado en nuestro puerto á las doce de este dia, son los siguientes:

DE BARCELONA.

D. Fernando Anastasio Ulias Antonio Masach, Gertrudes Sintes, Arturo Gurrea, Lorenzo Rabasa, Manuel Ballesler, José Fargas, Bartolomé Victori, Juan Gener, Juan Ruiz, Mariana Llorens, Francisco Nuza, Julian Usera, Francisco Algama, Francisco Curet, Juan J. Rodriguez, Ramon Gou, Juan Comellas, Miguel Esteia, 31 soldados, Carolina Morey, Pedro Alberti, Mateo Barceló, Vicente Salleras, José Ferrer y Vicente Virgós.—Total 57.

DE ALCUDIA.

D. Pedro Caldentey, Gabriel Ferrerol y una hija, Gabriel Llull y un hijo, Juan Gelabert, Nicolás Gelabert, Antonio Torres y una hermana, Antonia Morey, Francisco Ferteza y José Carbonell.—Total 12.

**

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Policarpo ob. y Sta. Paula viuda.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de los Desamparados en San Antonio.

Santo de mañana.

San Juan Crisóstomo, obispo y doctor.



LA SEÑORA

D. ANTONIA SAURA Y EYMAR

FALLECIDA EN EL PUEBLO DE FERRERIAS

EL DIA 25 DEL CORRIENTE

(Q. E. P. D.)

Sus hijos, nietos, hermanas, hijos políticos, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El duelo se dá por despedido.



Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 7 h. 14 ms.—Pónese 5 h. 12 ms. T

LUNA.—Sale 10 h. 10 m. de la M.—Pónese 12 h. 8 m. de la N.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 26.

De Barcelona vapor-correo. Puerto-Mahon cap. D. Juan Thomás con 23 trips. 69 ps. efs. y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 26.

La crisis financiera preocupa actualmente Francia, se hace lo posible para conjurarla. Se ha nombrado un sindicato para liquidar las operaciones y lo preside Roschils.

Se espera la dimision del ministerio Gambetta ignorándose fijamente quien le sucederá.

Interior 29'45.

Bonos 101'30.

ANUNCIOS.

Alcaldía Constitucional de VILLA-CARLOS.

Queda fijado en el frontis de la Casa-Consistorial, un extracto de la cuenta de los gastos ocurridos durante la enfermedad variolosa que se desarrolló en esta villa.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que gusten enterarse.

Villa-Cárlos 25 Enero 1882.—Pedro Carretero.

Banco de España.

Agencia de Menorca, calle de Gracia número 44.—Contribuciones.

La recaudacion del tercer trimestre de 1881 á 82 de la contribucion Territorial, tendrá lugar en esta Agencia y demás pueblos de la isla en los dias que á continuacion se espresan á saber:

Mahon desde el 1.º al 18 de Febrero.
Villa-Cárlos del 19 al 23 id.
Alayor del 1.º al 7 id.
Mercadal del 8 al 15 id.
Ciudadela del 1.º al 10 id.
Ferrerias del 10 al 15 id.

Horas de Oficina las de costumbre, y pasados los dias arriba espresados en cada punto incurrirán en apremio los contribuyentes que no hubiesen verificado el pago. Lo que se anuncia para que no se pueda alegar ignorancia.—Mahon 25 de Enero de 1882.—El Agente, Miguel Pons y Orfila.

Administracion principal de loterías núm. 6, Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 30 de Enero de 1882.

Ha de constar de 36.000 billetes, al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 3 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.792, importantes 788 400 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.		Pesetas.
1	de	80.000
1	de	50.000
1	de	25.000
1	de	15.000
2	de 5.000	10.000
30	de 2.500	75.000
1.455	de 300	436.500
99	aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obten-el premio de 80.000 pesetas.	29.700
99	id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 50.000 pesetas.	29.700
99	id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 25.000 pesetas.	29.700
2	id de 2.500 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor.	5.000
2	id. de 1.400 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	2.800
1.792		788.400

Mahon 21 Enero 1882.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Casino El Recreo.

No habiéndose reunido suficiente número de socios para celebrar la Junta General extraordinaria que se habia convocado para el dia 22 del

actual, se convoca otra con igual objeto para el domingo próximo dia 29 y hora de las 11 de la mañana en la cual sea cual fuere el número de concurrentes se tomará acuerdo.

Mahon 25 Enero 1882.—P. O. de la J.—Gabino Sirvent, Srio.

OTRO.


La Junta Directiva accediendo á lo propuesto por varios socios, ha dispuesto dar un baile de máscaras en el espresado local el sábado próximo dia 28 del corriente mes conforme á las condiciones que se hallan espuestas en el salon de lectura.

Mahon 25 Enero 1882.—Gabino Sirvent, Srio.

Para vender.

Lo está en el pueblo de San Luis y punto conocido por Torret, una casa sin número con sus correspondientes hortales, higueral de pala, viña, narangeros, etc. etc. propia de la herencia de Lorenzo Vidal y Vidal.

Para informes dirigirse en Villa-Cárlos, calle de San Jorge número 21.



CAFE NERVINO MEDICINAL.
Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

A disposicion del público está quien puede servir en las labores siguientes: bordados, tapicería, crochet, flores artificiales y muchas otras frioleras. Para informes dirigirse calle de S. Antonio núm. 16.

Nodrizas.

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. En esta imprenta informarán.

TRAJES DE MÁSCARA

Se alquilan en la calle de Deyá n.º 47 frente el Teatro.

TEATRO.

Funcion para mañana viernes

(1.º DE ABONO)

por la compañía dramática que dirige el eminente primer actor

D. ISIDORO VALERO

A beneficio de la primera actriz Doña Matilde Malli se pondrá en escena la aplaudida comedia en 3 actos y en verso, de D. Miguel Echegaray titulada

INOCENCIA

cuya difícil protagonista representa la Sra. Malli, acompañada de la Sra. Mayquez y los Sres. Valero, Gutierrez, Borralleras, y Garcia

Terminando el espectáculo con la chistosa pieza en un acto

La casa de campo.

en la que la Sra. Mally y el Sr. Gutierrez representan variados tipos, secundándoles el Sr. Valero y el Sr. Garcia.

A las 8 en punto.

PRECIOS.

Plateas.	20 rs. vn.	Butacas.	3
1.ª fila.	24 "	Entrada.	2
2.ª fila.	16 "	Niños y soldados	1
3.ª fila.	8 "		

NOTA.—Se dispone á beneficio de la Srita. Alentorn, la célebre comedia de don Abelardo Lopez de Ayala, titulada

CONSUELO.

TEATRO.

BAILE DE MÁSCARA.

El Sábado próximo dia 28 del actual, tendrá lugar el 3.º baile de máscara de la presente temporada empezando á las 9 de la noche y terminará á las dos con arreglo á la siguiente tarifa de precios:

Palcos plateas.	Rs. vn.	6
Idem 1.ª fila.	"	10
Idem 2.ª fila.	"	5
Idem 3.ª fila.	"	3
Entrada para caballero.	"	3
Id. niños.	"	1

GRATIS para las Señoras.

NOTA.—Las Señoras se sujetarán á las condiciones que estarán de manifiesto en la portería del Teatro.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.